



Drittes Kapitel.

Ans Vaterland, ans teure schließ Dich an,
Das halte fest mit Deinem ganzen Herzen.
Hier sind die harten Wurzeln seiner Kraft.

Die Menschheit ist ein großes Ganzes, eine Verbindung und Verbrüderung zu einem gemeinsamen Zwecke. Wir bezeichnen diesen Zweck mit dem Worte: Glück.

Glück verbreiten ist der letzte Zweck jeder menschlichen Arbeit, jedes Strebens, das Endziel aller Erfindungen, das Resultat aller Wissenschaft! Jeder Einzelne sucht das Glück ebenso eifrig, als das Ganze der Menschheit, zu demselben hinstrebt, und jeder Verein von Menschen, er heiße Familie, geselliger Kreis oder bürgerliche Gesellschaft, sucht und will nichts anderes, als Vermehrung der Summe menschlichen Glückes.

Wir wollen uns jezt nicht damit aufhalten, zu erklären, was unter menschlichem Glück zu verstehen sei; spreche ich doch zu Jungfrauen, zu Wesen meines eigenen Geschlechts, die mit dem Herzen denken und zu ihrer Belehrung nicht die logische Auseinanderlegung des Begriffes, sondern die Erweckung des Gefühls fordern.

Auch Ihr holden Blüten der Menschheit, Ihr Jungfrauen, Töchter des Hauses, Zierden der Gesellschaft, seid